

## Erfolgreiche Grundlagenschulung im Sprachmittler\*innen-Pool 2024

Auch in diesem Jahr hat das Team des Sprachmittler\*innen-Pools erneut Ehrenamtliche für ihren Einsatz im gesamten Kreis Recklinghausen geschult. In einer zweitägigen Grundlagenschulung wurden 19 weitere Ehrenamtliche auf ihre wichtige Aufgabe vorbereitet.

Die Referentin Milana Nauen führte die Teilnehmenden in die Grundlagen der Sprachmittlung ein. Neben der Rolle und den Aufgaben der ehrenamtlichen Sprachmittler\*innen standen auch rechtliche Rahmenbedingungen sowie persönliche und fachliche Voraussetzungen im Fokus. Dazu zählt beispielsweise die Beherrschung der Herkunftssprache auf hohem Niveau und die Teilnahme an der Schulung gemäß den Vorgaben des Ministeriums für Kinder, Jugend, Familie, Gleichstellung, Flucht und Integration NRW.

Um die Inhalte praxisnah zu vermitteln, wurden Rollenspiele und Aufgabenbearbeitungen in die Schulung integriert. Im zweiten Teil standen Techniken der Sprachmittlung, der praktische Einsatz vor Ort sowie hilfreiche Werkzeuge im Mittelpunkt.

### Sprachmittlung für mehr Integration und Zusammenhalt

Der Einsatz ehrenamtlicher Sprachmittler\*innen ist für den Kreis Recklinghausen von großer Bedeutung. Sie helfen, Sprachbarrieren zu überwinden, erleichtern die Verständigung zwischen verschiedenen Sprach- und Kulturgruppen und fördern die Integration von Menschen mit Zuwanderungsgeschichte und Schutzsuchenden. Darüber hinaus schaffen sie Brücken zu wichtigen Regelangeboten und tragen zu einem harmonischen und inklusiven Zusammenleben bei.

Auch die Ehrenamtlichen selbst profitieren: Das Engagement bietet die Chance, sprachliche und soziale Fähigkeiten weiterzuentwickeln und gleichzeitig einen sinnvollen Beitrag zur Gesellschaft zu leisten.

### Beeindruckende Unterstützung – und wir suchen noch mehr!

Dank des unermüdlichen Einsatzes der Ehrenamtlichen können jedes Jahr bis zu 1500 Menschen im Kreis Recklinghausen unterstützt werden. Der Sprachmittler\*innen-Pool ist somit eine unverzichtbare Ressource für die Region und ein starkes Zeichen für gelebte Solidarität.

Um auch weiterhin möglichst vielen Menschen helfen zu können, suchen wir dringend weitere Ehrenamtliche, die Lust haben, sich in diesem wichtigen Bereich zu engagieren. Wenn Sie mehrsprachig sind, Freude am Kontakt mit Menschen haben und Ihre Fähigkeiten sinnvoll einsetzen möchten, freuen wir uns auf Ihre Unterstützung!

Interessierte können sich jederzeit über das Anmeldeformular auf der Homepage des Sprachmittler\*innen-Pools melden. Werden Sie Teil einer engagierten Gemeinschaft und helfen Sie mit, die Welt ein Stück verständlicher zu machen!